## Un día de pullas y de la Bandera

JORGE RICARDO

Andrés Manuel López Obrador y el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, aprovecharon ayer sus discursos con motivo del Día de la Bandera para lanzarse indirectas.

"Nuestra Bandera no discrimina a ningún integrante de su pueblo y no lo hace, porque representa nuestra historia, la historia en mayúsculas", dijo el legislador del blanquiazul durante la ceremonia, realizada en el Campo Marte.

"No representa sólo a los que vencieron, también representa a los vencidos. Tampoco es una historia de héroes o villanos y, menos aún, una que intenta reivindicar el pasado para legitimar el presente", añadió Creel, quien estuvo sentado a un lugar de López Obrador.

El Campo Marte estaba repleto de militares, alumnos y escoltas de escuelas primarias, y sus familiares en las gradas. En el presídium, 21 funcionarios, incluido el Fiscal Alejandro Gertz Manero, que reapareció en público tras casi un año.

Pero fue más notoria la ausencia de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia, la Ministra Norma Piña.

El resto de la participación de Creel fue un recuento de fechas históricas sobre la Bandera, escudos y símbolos, batallas y personajes.

Lo mismo que el discurso de López Obrador, aunque él cerró también con acusaciones más directas.

"La Bandera ha sido muy pocas veces mancillada, es orgullo nacional. No han faltado las protestas cuando se ha querido modificar o suplir su escudo, como sucedió en el Mundial de Futbol, cuando se colocó un balón en vez del águila, o cuando el escudo apareció mutilado en actos oficiales en un sexenio reciente, lo que se conoció como 'el águila mocha'", dijo, en alusión al símbolo utilizado durante el Gobierno de Vicente Fox.

"La bandera mexicana es tan respetada, que hasta en posturas políticas completamente opuestas, contrarias, autoridades y dirigentes la han enarbolado como símbolo de representación de lucha sociales y de nuestra Patria".

El año pasado, López Obrador cedió el micrófono al entonces presidente de la Corte, Ministro Arturo Zaldívar, quien dio el discurso principal.

Ayer, como representante del Poder Judicial acudió el Ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo, titular de la Primera Sala. El programa oficial indicaba que daría un discurso, pero luego fue omitido.

López Obrador resumió que la Bandera amalgamó las batallas por la libertad, la justicia y la democracia, y se ha convertido en el emblema de la unidad.

"Nuestra bandera está por encima de banderías partidistas y otros intereses particulares o de grupos, por legítimos o poderosos que sean", sostuvo.

Creel y López Obrador se han enfrentado desde el año pasado. En septiembre, el Presidente lo bateó cuando el diputado panista le pidió una cita para exponerle una propuesta en seguridad.

El pasado 5 de febrero, cuando el vocero presidencial acusó a la presidenta de la Corte de no levantarse y aplaudir a López Obrador cuando arribó a la ceremonia en Querétaro, Creel dijo que, como presidente de la Cámara, lo habían enviado hasta la esquina del presídium.





■ El presidente de la Cámara baja, Santiago Creel; el Secretario de Defensa, Luis Cresencio Sandoval; AMLO; el titular de Marina, Rafael Ojeda; el presidente del Senado, Alejandro Armenta, y Adán Augusto López, de Segob.